

	D.	L.	M.	M.	J.	V.	S.
Setiembre	3	4	5	6	7	8	9
1939	10	11	12	13	14	15	16
	17	18	19	20	21	22	23
	24	25	26	27	28	29	30

DIARIO MANABITA

Año VI

PORTOVIEJO, — Ecuador, Miércoles 13 de Setiembre de 1939.

Nº 1626

Informe Contra Dictaduras Terrible Duelo de Artillería Trabose Ayer Conocieron En Diputados Entre Línea Sigfried y Fuerzas Aliadas.

**Diputado Velasco Ibarra Sufrió Síncope
En Plena Sesión**

Síndicase A Muchos Culpables

(Radiograma del 11 recibido el 12)

Quito, 11. Desde las tres y media de la tarde hasta las nueve de la noche, la Cámara de Diputados consideró el informe presentado por la Comisión Legislativa investigadora de los actos de las Dictaduras pasadas.

En primer lugar, después de largo debate lleno de incidentes y a pedido del diputado Peña se instaló la Cámara en sesión secreta motivando ésto la amenaza de los miembros de la Comisión que manifestaron que en caso de que se aprobara la posición por la cual se dispone la lectura en la sesión secreta, estarían listos a dejar las curules ya que su intención era de que por lo menos sesenta sancionados los culpables en forma moral.

La Cámara resolvió que la lectura sea en sesión pública. El informe ataca duramente las Dictaduras por haber derrochado los fondos públicos. Fueron dados a conocer los nombres de las personas que

han estado sirviendo como espías del Gobierno de Páez.

Contra el Gobierno de Páez se desató la comisión tildando dicho Gobierno como nefasto para la Patria. El texto del informe ataca a pelo de ciego a todas las personas sin saber si en verdad eran culpables. Todo esto provocó las protestas de varios diputados especialmente Peña hizo presente que no debería permitirse atacar la honra del Senador Aguilar, quien está señalando de haber recibido la suma de 21 mil sucres por elaborar la Constitución en el Gobierno de Páez.

Los ataques fueron duros y fué suspendida la lectura del informe para continuarlo en sesión de mañana. Dicho informe consta de ochenta páginas y examina el proceso de las Dictaduras en sus diversos aspectos.

En los momentos en que era leído el informe el diputado Velasco Ibarra sufrió un

Guayaquil 12.—Daladier y Chamberlain celebraron una prolongada conferencia en territorio francés el día de hoy. El primer Ministro británico vino acompañado de Lord Halifax en un avión de la real armada inglesa. Terminada la conferencia ambos personajes retornaron a Londres.

Aunque no se tiene datos precisos de los puntos que trataron en dicha conferencia se cree que todo se ha referido a las bases de seguridades de las operaciones que se vienen efectuando contra Alemania y a la política futura que se debe adoptar ante las diferentes variantes que viene presentando la cuestión internacional.

Se dice que preocupa seriamente a los políticos ingleses la situación indefinida de Italia y las actividades soviéticas en la frontera con Polonia.

Guayaquil 12.—El Primer Ministro inglés ha declarado esta tarde que tanto el Gobierno francés como el de su Majestad Británica están resueltos hoy más que nunca a conseguir todas sus fuerzas a la lucha que tienen empeñada por la defensa de Polonia.

En tanto que se hacen estas interesantes declaraciones los submarinos alemanes están causando serios quebrantos especialmente a la marina inglesa la que hasta el día de hoy ha experimentado la pérdida de 118 mil toneladas en total. De las unidades hundidas se cuentan 25 inglesas y 1 francesa.

El Embajador polaco en Rumania ha declarado que sus compatriotas están luchando bravamente por conservar su independencia con fuerzas superiores y sin que hayan sido ayudados por los países aliados

**Polonia Sigue resistiendo y Asegúrase Que
Han Rechazado a Los Invasores
En Algunos Fuertes.**

especialmente con su aviación la que bien podía haber actuado en combinación con los aviones polacos por cuya razón Alemania tiene el control del aire en Polonia.

En Varsovia se defienden heroicamente los polacos en situación verdaderamente desventajosa ya que toda sus comunicaciones están cortadas y padece un verdadero sitio.

En el noroeste de Varsovia los polacos que intentaron abrir paso a la capital sufrieron una aplastante derrota.

Guayaquil 12.—El día de hoy un buque inglés fue hundido por un submarino alemán y 4 más fueron cañoneados aunque sin causarle mayores daños.

En la frontera rusa polaca fueron capturados 12 espías de esta última nación e inmediatamente fueron ejecutados.

Ante el constante peligro de los submarinos alemanes los barcos mercantes ingleses y franceses han recibido instrucciones para recalzar en puertos neutrales hasta que buques de guerra vayan a escoltarlos a fin de que puedan seguir a los lugares de su destino.

El Conde Ciano, Ministro de Relaciones Exteriores de Italia y el Embajador alemán en Roma celebraron una prolongada conferencia.

Informes procedentes de Londres indican que el Ejército polaco ha reaccionado y que en un fuerte contraataque ha rechazado a los invasores haciéndole retroceder unos 10 kilómetros.

Noticias de Berlín dicen que

el alto Comando ha anunciado que el anillo de acero que tiene ahora Varsovia se va estrechando cada vez y esperan que antes de las 48 horas los polacos se habrán rendido incondicionalmente.

En el frente occidental los aliados siguen presionando las defensas alemanas aunque sus avances los realizan con suma cautela por las sorpresas que pueden encontrar en territorio alemán.

En Inglaterra, dicen los críticos militares, tratan de rendir a Alemania por hambre, pero lo cierto es que hasta ahora no se puede precisar la efectividad de los aliados en tanto que la única víctima es Polonia. Júzgase que liquidada Polonia tal como lo dice Hitler, el Ejército alemán le quedaría un solo frente y si ahora nada han podido los aliados cuando Alemania tiene que atender dos frentes, les será más difícil después. Por otro lado en el mar donde dice el Almirantazgo inglés que tiene todo el control, la campaña submarina alemana tiene desconcertado a los aliados ya que los submarinos aparecen en todos los mares y con grande sorpresa del Almirantazgo.

Guayaquil.—12.—La información de última hora de Suiza, hacen saber que se escucha un fuerte duelo de artillería como se lo ha oído desde la guerra mundial, pudiendo ser localizado éste entre las líneas Siegfried y Maginot. Parece que se trata de la realización de una terrible batalla en ese frente.

**CUPON DE DIARIO MANABITA Vale 10 votos
PARA ELEGIR**

LA CRIOLLA BONITA

de Portoviejo, Santa Ana, Jipijapa, Montecristi, Manta, y Rocafuerte, para que se digne realzar con sus atractivos la parte de BELLEZAS MANABITAS de la película

MANABI LA FECUNDA

que se estrenará durante los días de la Segunda Exposición Interprovincial de Portoviejo en Octubre, con asistencia del señor Presidente de la República.

Señor Director de DIARIO MANABITA

Voto por la señorita

como la más indicada, a mi juicio, para que figure en la Gran Película Regional.

FIEMA

NOTAS: No serán tomados en cuenta los votos sin firma y los que revelen falta de respeto. La señorita que obtenga la mayoría en cada ciudad de las indicadas, deberá conceder UN REPORTAJE CINEMATOGRAFICO, posando ante las cámaras del señor Santana. Este VOTO no se vende.—Si usted quiere más votos tiene que pedir DIARIO MANABITA.—Los votos deben remitirse a DIARIO MANABITA, Sección LA CRIOLLA BONITA. Se harán dos escrutinios se manales. Esta sección será atendida especialmente por el Sr. Francisco Alarcón Cevallos.

síncope epiléptico, siendo inmediatamente atendido.

Tenemos conocimiento que el informe sacará a luz muchas cosas que han estado escondidas y que darán motivo para sanciones de orden legal. Este documento estigmatiza los ascensos hasta pedir la revisión de los mismos y además ide que se desconozca los grados de los actuales coroneles y generales. Este asunto parece que traerá grandes complicaciones políticas.

El público que acudió a escuchar la lectura del informe fué numeroso. Para mañana existe expectación en todos los círculos políticos.

GRATITUD

Los padres, hermanos y más deudos del que fue niño

CESAR AUGUSTO CASTRO TOALA

fallecido el 29 de agosto próximo anterior, tributan su más sentida gratitud a todas las personas que les enviaron ofrendas florales para su tumba, a las que acompañaron sus restitutos hasta el Cementerio y a quienes les han expresado su nota de condolencia.

Portoviejo: septiembre 12 de 1939.

DIARIO MANABITA

Año VI | Portoviejo, Setiembre 13 de 1939 | Nq 1626

Por La Niñez Desnutrida

HEMOS sido informados de ciertas dificultades producidas al rededor del envío de los niños manabitas a la Colonia de Altura y derivadas principalmente de la falta de apoyo económico para el traslado de los escolares que van a ser designados. Sabemos que la autoridad provincial del ramo ha ejercitado gestiones ante las Municipalidades para que asignen fondos destinados al objeto, pero sin conseguir resultados favorables. Las respuestas se han afianzado en el consabido recurso de la falta de dinero en las cajas municipales; pero llegando más a fondo en la interpretación de las evasivas, aparece en ellas un definido sabor de reproche por declaraciones que se hicieran en Guayaquil acerca de la falta de cooperación atribuida a los Ayuntamientos de esta provincia cuando se mandó a los niños que formaron parte de la anterior Colonia. Ciertamente, las declaraciones no fueron ajustadas a la verdad, ya que las Municipalidades estuvieron listas al llamamiento de la Dirección de Educación e hicieron contribuciones realmente apreciables para el traslado y los gastos exigidos por los colonos. La forma descortés y desentonada con que la Dirección General de Hogares de Protección Social se dirigiera a las Municipalidades manabitas, no sólo tuvo el amargor de la ofensa, sino también la característica de una clamorosa injusticia.

NO obstante el reconocimiento que hacemos de la actuación municipal en este asunto, queremos señalar lo inconveniente de una represalia que perjudica única y exclusivamente a los niños necesitados de recuperación física. Por desgracia, el Gobierno que es el llamado a organizar debidamente este servicio, colmando vacíos y proveyendo recursos, ha creído que el traslado a la Sierra de los niños de las apartadas provincias costeñas es una tarea fácil que sólo puede cumplirse con el término impositivo de la orden ministerial. Precisamente quienes necesitan de las Colonias de restablecimiento orgánico son los niños de hogares pobres y mal se puede pensar en la eficacia del servicio si no se los auxilia debidamente, ni se hace por ellos todo lo necesario para que puedan viajar con relativa comodidad y hacer frente a gastos de urgencia, a necesidades imprevistas. Si esto no se hace, se dejaría puerta abierta para que los colonos sean reclutados entre los niños de las clases adineradas y para que la institución no cumpla rigurosamente las finalidades a que está llamada. En otros países, el Estado afronta íntegramente los gastos de traslado, arreglo y permanencia de los niños, sin contar con las facilidades con que concurren las organizaciones de transporte, rebajando tarifas y multiplicando atenciones para que los pequeños viajeros disfruten de seguridad y comodidades. Aquí no hemos llegado a imitar en este sentido, ni siquiera a amparar a los niños con las precauciones del caso para que no padezcan necesidades. Fresco está el recuerdo de las penalidades que sufrieron los primeros colonos manabitas en Guayaquil donde, gracias a la generosidad de instituciones y particulares, pudieron silenciar las angustias provenientes de necesidades vitales.

OTRA de las dificultades surgidas en torno a la selección y envío de los niños de esta provincia a la Colonia de Altura, arranca de pésimos informes que dicen referencia a explotaciones hechas a los anteriores colonos, a quienes se les ha arrebatado dinero enviado por sus padres. Sin que sea nuestra intención acoger esos informes como verídicos, creemos que las autoridades respectivas están en el deber de esclarecer los hechos para salvar el buen nombre de la institución y amparar a ésta con la confianza que necesita para el cumplimiento de sus altas finalidades.

AL señalar estos puntos no nos anima otro propósito que el de contribuir al afianzamiento de los beneficios que deben ofrecer las Colonias de recuperación física, sin obligar a las familias de los niños necesitados a sacrificar sus modestas posibilidades en gastos que el Estado debe sufragar o a perder los recursos destinados a los colonos con el juego de la especulación o del saqueo.

SOBRE la base de estas observaciones que no dudamos les hará llegar a la Superioridad el señor Director Provincial de Educación, esperamos que los Concejos aporten, como ya lo hicieron en reciente ocasión, su concurso económico en bien de la infancia desnutrida que todos estamos obligados a proteger.



El negocio de transporte es competido aquí y en todas partes. Defiéndase Ud.

Toda economía que pueda realizar en su vehículo influirá en su negocio. Desde hoy use sólo lubricantes

“CHIMBOL”

Notará Ud. que el motor marcha mejor, que tiene una mayor protección contra el calor y la fricción, y que ahorra algún dinero para sus otros gastos. CHIMBOL es un buen lubricante a base de petróleo ecuatoriano.

Use desde hoy CHIMBOL.

Producto de Anglo-Ecuadorian Oilfields Ltd.

ANCON

SANTA ELENA

DISTRIBUIDORES GENERALES:

Soc. Com. Anglo-Ecuatoriana Ltd. Guayaquil.

Sub-Agente en Manta, RAFAEL FRANCO

Por La Efectividad de Importantes Servicios Municipales

Guayaquil, a 24 de Agosto de 1939.

Señor Presidente del M. I. Concejo Cantonal, Portoviejo. -

Con el objeto de poder dar cumplimiento a las disposiciones de la Ley de Régimen Municipal, que ordena el sostenimiento, por los Municipios, de ciertos servicios de beneficio social, tales como Monte de Piedad, Boticas Municipales, y otros análogos, este I. Con

cejo gestionará ante el H. Congreso Nacional, que dicten leyes, en cuya virtud la Caja de Pensiones y la Caja del Seguro Social de Empleados Privados y Obreros intervengan en préstamos a los Municipios, obligados a tales servicios, a largo plazo, las sumas equivalentes a los aportes patronales de Empleados y Obreros, provenientes del personal que sostienen los mismos Municipios, en su totalidad.

Estas sumas obtenidas por los Municipios en préstamos a veinte años y al 6% de interés anual, les permitirán cumplir a satisfacción tales fines,

formar sus propios capitales por concepto de las utilidades que obtuvieran por la diferencia del tipo de interés que cobrarían los Montes de Piedad y las utilidades que harían las Boticas Municipales y asegurar así la continuación de los servicios indicados. Los préstamos anteriormente descritos serían hechos directamente y sin emisión de Bonos.

Para la realización de programas de obras públicas, especialmente aquella de carácter reproductivo, la Caja de Pensiones y la del Seguro Social de Empleados Privados y Obreros, estarán obligados a in-

Un desarreglo gastrointestinal es un accidente que puede ocurrirle a cualquiera. Lo mejor es tomar en el mundo con la mayor facilidad. La seguida de El doformo, de combate la diarrea infantil con El doformo.

Advertisement for El doformo (Bayer) for infant diarrhea, featuring the Bayer logo and text: 'El doformo', 'Bayer', 'El doformo es un accidente que puede ocurrirle a todo el mundo con la mayor facilidad. La...

**BEBA UD.
K O L A
CHAMPAGNE
DE
La Proveedora
de Santa Ana**

tervenir en Bonos Municipales no menos del equivalente del 30 % del valor total que por concepto de aportes patronales y de empleados y obreros perciban de la Provincia, haciendo la inversión en bonos emitidos por la Municipalidad de la Capital de la Provincia.

Con toda seguridad, la M. I. Municipalidad cuyo Concejo tan acertadamente preside usted, tiene iguales necesidades en lo que concierne al cumplimiento de los servicios públicos y similares proyectos, en lo que se refiere a plan de Obras Públicas. Muy posiblemente, esa I. Municipalidad tiene también, como la nuestra, la dificultad de realizar esos proyectos por falta absoluta de medios económicos, ya que los fondos comunes de que disponen son insuficientes para el desarrollo de esos programas, pues, los ingresos normales no han aumentado en proporción al aumento que han sufrido las partidas de egresos para atender a los servicios públicos en ciudades como las nuestras, cuyo crecimiento se está produciendo en forma rápida e inesperada.

Es más que justo que tanto la Caja de Pensiones como la del Seguro Social de Empleados Privados y Obreros, de vuelvan, aunque sea en forma de préstamos, a la economía cantonal, una parte de la potencialidad financiera que viene restándole con las ingentes sumas de dinero que, por concepto de aportes, retiran cada año de nuestras provincias.

Este Municipio confía en que el de su muy digna Presidencia, gestionará inmediatamente ante los Representantes de su Provincia en el H. Congreso Nacional, que se sirvan dar todo el apoyo a los proyectos de Ley a que se refiere esta comunicación, para que los mismos sean tratados con el carácter de urgente y las justas aspiraciones de las Municipalidades se conviertan en realidad antes del término de las labores ordinarias de la actual Legislatura.

Esta Municipalidad enviará a la ciudad Capital una Delegación compuesta de dos Concejales y del señor Síndico Municipal para gestionar que se expidan prontamente las leyes en referencia y oportunamente esta Presidencia comunicará a usted la fecha en que viajará nuestra Delegación y nos sería muy grato contar con la cooperación de esa I. Municipalidad, si en igual forma enviase también una Delegación a Quito.

Honor y Patria,
Jaime PUIG AROSEMENA,
Presidente del Concejo.

Crónicas de Montecristi

Septiembre 11 de 1939
En la noche del sábado último se verificó el primer escrutinio para el nombramiento de Madrina Criolla Cantonal, obteniéndose el siguiente resultado:

Señorita	Votos
Bertha Galinda Mendoza	2.430
Areliza Delgado	60
Ceefa Oinda Mendoza	30
Maruja Largaucha C.	10

La Junta Escrutadora estuvo formada por el señor Pedro Verduga Díaz, por Delegación del representante de la Exposición; José E. Santana D., por el Comité Central; y Gregorio R. Molina por el Sub-Comité "Bertha Galinda Mendoza"; actuando como Secretario el Sr. Victor M. Andrade.

Como resultado de las gestiones hechas por el representante de la Exposición Interprovincial, podemos anunciar que se ha constituido un grupo artístico de músicos de cuerda, que bajo la competente dirección del Maestro Concertador don Julio Dávalos Cruz han iniciado hoy su preparación, con el fin de concurrir a la Exposición en compañía de la Madrina Criolla que salga electa. Este grupo interpretará composiciones del Maestro Dávalos y de los compositores montecristinos, señorita Bertha Galinda Mendoza y Pablo Campuzano Castro; como igualmente las parituras nacionales más de moda.

Nos encargan decir que la deficiente recepción de la radio municipal se debe a su mala instalación, que debe ser corregida por un experto, como el Telegrafista Parreño. Esto por el lado técnico, que en lo que respecta a servicio, si es público, debe instalarse al alto parlante en el kiosco del Parque "Eloy Alfaro", para que el público que sigue de cerca las incidencias del conflicto europeo se satisfaga con las noticias que radian las emisoras de Europa y América. Cumplimos.

Agradecemos desde estas columnas las felicitaciones personales que hemos recibido por la campaña documentada que hemos emprendido contra los desastrosos y explotaciones del Comisario Municipal en contubernio con el Alguacil Mayor.

Ahora, nos dicen, veremos si hay quien ordene el castigo por la arrogación de facultades que competen al Comisario Nacional y el delito de concusión en que ha incurrido simultáneamente dicha autoridad en el caso denunciado en nuestra correspondencia anterior sobre la vana de doña Honesta viuda de Carrillo y el cobro indebido hecho en el mismo caso por el Alguacil Mayor, que como diablo suelto, sin el freno de ninguna autoridad, anda por campos y poblados haciendo las veces de Alguacil, de Secretario, de Perito, etc., de ese León que tanto destroza las leyes como los bolsillos de los agricultores a pretexto de títulos de terrenos.

En una de nuestras próximas nos ocuparemos sobre la multa impuesta al Presidente de la Comuna de la Pila, por haber

IRIUM MARAVILLA AL MUNDO



Lola Lane, estrella de Warner Bros. Pictures en "CUATRO HIJAS"

El Irium en la crema dental Pepsodent

es la maravilla que millones de personas admiran día tras día, porque imparte a sus dientes una blancura deslumbrante. Hasta hoy nunca se había obtenido tal brillantez con una pasta que fuera completamente inofensiva... al usar Pepsodent conteniendo Irium no existe peligro... no hay temor ninguno de dañar el precioso esmalte de los dientes.

NO CONTIENE PIEDRA POMEZ, JABON NI YESO
... Inmensamente REFRESCANTE
En Tres Tamaños: Grande, mediano y económico.



**USE CREMA O POLVO DENTAL PEPSODENT
... AMBOS CONTIENEN IRIUM**

Anotaciones Sobre el Beneficio del Café

Envío de la Dirección General de Agricultura al Consorcio de Centros Agrícolas de Manabí.

El Dr. don Francisco Banda, Cónsul del Ecuador en New Orleans, nos ha remitido un folleto sobre el estudio realizado en 398 fincas cafeteras en Puerto Rico y junto con este folleto algunas indicaciones sobre el beneficio del café. Los resultados a que tal encuesta ha llegado son interesantes de anotar pues si bien concluyen en muchas deficiencias en el cultivo, sin embargo demuestran que los métodos de beneficio, lavado y fermentación del café, pueden llegar a mejorar en tal forma la calidad del producto obtenido hasta hacerlo muy apreciado

ocupado los servicios del doctor Loor, pero dándole forma de desobediencia a la autoridad; de la multa impuesta en la misma forma a José López, por haberse quejado ante el Gobernador por otro caso de arrogación de facultades y de la curiosa información levantada contra Basilio Reina de Charapito, por haberse quejado igualmente ante el señor Gobernador por el despojo que pretendía hacerle el Comisario Municipal de unos terrenos con títulos para entregarlos a quienes había aflojado las ayoras. Todo irá documentado, con nombres propios, como hemos venido haciéndolo.

Corresponsal

en el mercado mundial.

En efecto la mayor parte de las fincas visitadas en la encuesta, tenían los siguientes defectos:

Mal sistema de cosecha, empleando en su mayor parte el sistema de "raspado" o "sobado" de la rama en lugar de la cosecha grano a grano.

Ningún sistema de poda. Siembra sin método y empleando los hijuelos en lugar de hacer semilleros y selección de las mejores plantas.

Aparte de esto casi todas las fincas tenían sistemas de fermentación, lavado y beneficio del café, y si los rendimientos no eran muy grandes, como es de suponerse con los métodos de cultivo empleados, sin embargo la calidad era en general buena.

Es pues indudable que los métodos modernos de tratamiento del café después de la cosecha son de recomendar, especialmente en nuestro país en donde también se observan los defectos arriba enunciados del cultivo y donde la fermentación del café se hace por métodos muy rudimentarios.

Por beneficio del café se entiende los métodos empleados después de la cosecha, para mejorar la calidad del grano y presentarlo en la mejor forma posible de valor comercial.

Estos métodos son: el despulpado, fermentación y lavado, secado, descascarado, pulido y clasificación.

DESPULPADO.—El despulpado o separación de la pul-

Miércoles de grandes estrenos

Intempestivamente nos ha llegado un film Mexicano que es toda una maravilla, pues la fogosa y sensual estrella tropical, NANCY TORRES, se nos presenta junto el arrogante galán RAUL DE ANDA en un poema donde: todos la querían para él, todos ansiaban sus besos... y en la soledad de los campos, mientras de sus labios pulposos brotaban las canciones del terruño, en los pechos de aquellos malvados se iba despertando el deseo culpable....

pa, tiene por objeto quitar a la cereza del café toda la materia carnosa que envuelve al grano, lo que se hace con máquinas llamadas despulpadoras

Generalmente, antes de esta operación conviene poner los granos o cerezas en un depósito con agua, para obtener así una separación previa de los granos verdes o vanos, que más livianos van a la superficie, y separar también las materias extrañas como ramas, hojas, piedrecitas, etc., que no deben pasar a las despulpadoras pues las dañarían. En las instalaciones muy modernas, la clasificación de las cerezas antes de despulpar se suele hacer no sólo por tamaño sino por procedencia de las cerezas según la altura a que han sido cosechadas, lo que permite un mejor trabajo en las despulpadoras.

[CONTINUARA]

Madres

Si Quieren Ver a sus Hijos Gordos Denles

Biomulsión

Hubo gran función de cine gratis en Bahía

Bahía, Septiembre 12) A yer hubo una bonita función de cine enteramente gratis en el Teatro Sucre de esta ciudad, obsequiada por THE PEPSODENT COMPANY, a los consumidores de la pasta dental PEPSODENT CON IRIUM que es la sensación moderna.

Un público d'más de mil personas gozó durante tres horas con las chistosas películas de dibujos animados a colores, una de Charles Chaplin y otras comedias cortas. Seis películas completas pasadas en una sola función, que no ha costado un centavo a los espectadores que solamente llevaron como boleto de entrada, una cajita vacía de PEPSODENT CON IRIUM para entrar dos personas.

Mañana vá para Portoviejo el Agente de PEPSODENT CON IRIUM, con el fin de dar en esa ciudad y en Mantá, iguales funciones gratuitas por cajitas vacías de PEPSODENT CON IRIUM.

TEATRO VICTORIA

HOY MIERCOLES A LAS 9 1,4
FORMIDABLE ESTRENO EN CASTELLANO - MUSICA, CANCIONES, CRIMENES, PASIONES, TRAGEDIAS, AVENTURAS Y ODIOS.....

"Una Mujer Para Diez"

[o Almas Rebeldes]

PRECIOS DE ESTRENO - (CENSURA: ADULTOS)

Surgídense Que Se Transfiera 3 Millones de Sucrios Para Defensa de Precio de Productos

Portoviejo, Setiembre 12 de 1939.—Sr. Ministro de Hacienda.—Quito.

Nº 874—El contenido de su telegrama Nº 1.921 lo hemos hecho trascendental agricultores esta provincia por medio prensa y Boletines que circulan actualmente en todo Manabí. Inmediatamente se ha sentido favorable reacción precicafé, pero no podemos garantizar que esta situación tienda a estabilizarse. Estimamos que es indispensable intervención Banco Hipotecario para regularizar mercado, pero tal intervención debe hacerse sentir ya, transfiriendo Sucursal Portoviejo, por lo menos tres millones de sucrios para hacer frente a los requerimientos de los cosecheros, pues si se espera que la especula-

ción desarrolle sus actividades, el apoyo ofrecido sería extemporáneo, dando margen al desaliento y a la ruina de los agricultores. Confiamos que usted, agotará sus mayores esfuerzos en defensa de la producción nacional, que es base no solamente de nuestra riqueza presente, sino de un futuro económico que nos colocará al nivel de las naciones más prósperas del Continente.—Attos.

Preconsorcio Agrícola.

Gratificación

Se dará una buena gratificación a la persona que dé razón del paradero de la menor de seis años Graciela Estrella, que se ha extraviado de la casa de la señora Juana viuda de Barreiro, situada en la parroquia Andrés de Vera y cuya filiación es la siguiente, pelo rubio, ojos azules grandes, boca regular, labios delgados, viste bata colorada a cuadro, calzado de caucho color verde. Todo aviso al respecto puede hacerse en la Oficina de Investigaciones.

Carlos Estrella

Noticiario Local

CONCEJO MUNICIPAL

Fueron nombrados Vicepresidente y Presidente Ocasional del Concejo de este Cantón, los señores Daniel S. Villacreses y Joaquín Ramírez M., respectivamente.

TPABAJOS DE AGUA POTABLE

Continúan los trabajos de explotación para la construcción de los tanques de decantación y purificación de agua para el servicio de esta ciudad.

REASUME FUNCIONES

Desde ayer se encuentra al frente de su cargo de Ministro Fiscal de la Corte Superior de este Distrito, el señor doctor Alberto Astudillo M.

REGISTRO CIVIL

septiembre 12). = Nacimientos: Blanca Vicente Aveiga, Rosa Susana Moreira.

Defunciones: Bella Alemania Sañ Andrés.

El silencio profundo de la noche es aterrador para los que padecen de insomnio! La Salvación está en las tabletas de **ADALINA**

BAYER

LA VIÑA

Bodega de Vinos

Propietario LUIS GILBERTO NIETO

Al lado del Teatro "Victoria"—Portoviejo

Dirección Telegráfica—LUGILNIET

VINOS DE SUPERIOR CALIDAD

- BLANCO para mesa TINTO para mesa
 - DULCE, con abocados Vinos para consagrar
 - VERMOUHT—Torino—Tinto y Blanco
 - VINAGRE de Uva exquisito.
 - COÑAC, Whiskey, R-finado y mayorea PISCO de UVA
 - PIPPERMINT, Cacao Blanco y O-curo.
 - CHARTRENSE y Aisado Colón Dulce
 - VERMOUHT Torino y Vino Dulce en envases por Litro
- S/ 7.80 = 6.70 = Precios Equitativos.

UN 90%

de los carros que transitan por esta Ciudad, son fieles clientes de nuestra ESTACION DE SERVICIO. Esto se debe a la seriedad y atención con que recibimos a todos prestándoles nuestros servicios de **COMBUSTIBLES, REPUESTOS, AIRE, AGUA, BODEGAS**, para el trasbordo de carga y todo cuanto significa facilidad.

Señor automovilista, coopere Ud. con nosotros contribuyendo así a introducir mejoras en un servicio que tanto interesa a Ud. como a nuestra ciudad Capital.

ALFREDO HADDAD.